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Por Gonzalo Martínez 
DURANGO, DGO.

Los ciudadanos tendrán un nuevo
espacio de esparcimiento, seguro y con
vegetación, informó el gobernador
Esteban Villegas Villarreal al realizar
un recorrido junto al alcalde Toño
Ochoa, a los trabajos de
modernización de la imagen urbana
bajo el puente Francisco Villa, donde
se construirá un nuevo parque lineal.

Dijo que este proyecto que se realiza
en coordinación con el municipio, no
perjudicará ningún aspecto de la
vialidad durante su construcción, "no
se va a cerrar la circulación y cuando
sea un tema de alguna línea de agua,
se realizará en la noche", precisó al
señalar que ya se realizaron pláticas
previas con locatarios del mercado de
abastos a fin de brindar un espacio
funcional para los usuarios.

Detalló que este nuevo parque de
forma lineal del bajo puente, con un
espacio alrededor de 360 metros, se
planea realizar entre seis y ocho meses
la obra, ya que la idea, dijo, es
terminarlo a finales de mayo o
principios de junio, para que las
familias de dicha zona, cuenten con
espacios dignos y traslados seguros. 

Junto con la secretaria de
Comunicaciones y Obras Públicas, Ana
Rosa Hernández Rentería, explicaron
que prácticamente en esta zona
aumentarán al doble las áreas de
vegetación y tendrán cisterna y un
sistema de riego para su conservación,
así como una pista de tartán para
correr, iluminación, área para la
práctica de deportes y accesos
peatonales más seguros.

Por su parte, el alcalde Toño Ochoa
agradeció el compromiso de Esteban
con la apertura de más espacios
familiares, que incluyen áreas verdes,

mayor seguridad y que a su vez,
fomentan la interacción social.

Finalmente Villegas Villarreal, detalló
que se continuará con el rescate de
estos espacios que estaban en el
abandono, vandalizados y que ahora
los duranguenses se deben adueñar, es
decir, hacerlos suyos, disfrutarlos y
cuidarlos.

Reynaldo Dosal, secretario de la
Central de Abastos “Francisco Villa”,
manifestó que les da gusto que las
autoridades estén volteando al
mercado, como a esa zona del puente,
para que le den su terminado a dicha
obra y quede más bonito y seguro,
señaló, al agregar que por parte de los
locatarios, se harán cargo de dar
mantenimiento a dos áreas verdes e
hizo un llamado a la sociedad, para
que se sumen  de igual manera a
patrocinar dichos espacios, a favor del
desarrollo y una mejor imagen de la
entidad.

Habrá nuevo parque bajo
el puente Francisco Villa
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DURANGO, DGO.
Con una selección de exquisitos

platillos típicos, el gobierno de
Esteban, en colaboración con la
Secretaría de Turismo y la  Cámara
Nacional de Comercio y Alimentos
Condimentados (Canircac), se
encuentran listos para la destacada
variedad gastronómica que se
presentará en restaurantes de la
cadena comercial El Palacio de Hierro.

Así lo informó la titular de la
secretaría de Turismo Elisa Haro Ruíz,
al mencionar que se contó con gran
participación de los restaurantes de la
entidad, quienes mostraron su calidad
en la elaboración de platillos. 

Hizo referencia a que gracias a las
gestiones del gobernador Esteban
Villegas Villarreal, quien siempre con
visión estratégica y compromiso con el
desarrollo económico, se logró este
proyecto, que apoya de manera directa
al sector de alimentos del estado, “su
apoyo activo facilitó la participación de
restaurantes emblemáticos, resaltando
la diversidad y autenticidad de la
oferta gastronómica duranguense”.

Hizo un recuento sobre el proceso
que se realizó para la selección de
platillos, desde el pasado 15 de
noviembre, tras arduas gestiones
gubernamentales, se presentaron las
propuestas, resultado de un detallado
Tour gastronómico por reconocidos
restaurantes duranguenses.

Los platillos que se presentarán son:
asado de bodas por Yerbanís

restaurant, caldillo durangueño y
patoles por Mendoza restaurante
antiguo; desayuno durangueño por La
Chamana; costillas en chile pasado por
restaurante típico el Kilo, corte
marinado con especias y condimentos
típicos durangueños por Durango
Grill; cueritos en salsa verde por Maíz
Pinto restaurante; dulces típicos como
cajeta, mermelada y conservas por
Casa de Don José y nieve típica de
garrafa nevería Chepo Durango, como
pan danés de queso y ate de membrillo
de Santo Pan.

La muestra gastronómica,  que se
realizará en marzo de 2024, no solo
destacará la diversidad culinaria de
Durango, sino que también permitirá
promover el talento de sus
productores locales. 

El evento se llevará a cabo en los
restaurantes del Palacio de Hierro en
Ciudad de México, Puebla y Querétaro,
consolidándose como escaparate de la
riqueza gastronómica duranguense

ante una audiencia nacional, señaló.
La presidenta de Canirac, Adriana

Porras, subrayó la importancia del
evento, no solo como una oportunidad
para deleitar el paladar de los
visitantes, sino también como una
iniciativa benéfica. 

Apuntó que el círculo gastronómico
fue a beneficio de los productores
locales, ya que se contribuye al
desarrollo sostenible de la región
debido a que abastecerán a los
restaurantes del Palacio de Hierro.

Destacó la presidenta que la
gastronomía desempeña un papel
crucial en el turismo de Durango, ya
que es responsable del 25 por ciento
de las decisiones al elegir un destino
de viaje. 

Este evento no solo resaltó la
exquisitez de los platillos
duranguenses, sino que también
fortaleció los lazos entre el sector
turístico, los productores locales y El
Palacio de Hierro.

Restaurantes, listos para deleitar con
gastronomía de Durango en el Palacio de Hierro



Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
En algunos comercios podrían estar

cometiendo irregularidades en el
proceso de la facturación de compras,
alertó la delegada del Sistema de
Administración Tributaria (SAT) en la
oficina de Durango, Soledad Sotelo.

La funcionaria federal señaló que a la
hora de hacer un consumo muchos
comercios están solicitando la cédula
de identificación fiscal para emitir una
la factura correspondiente, pero es
obligación de los prestadores de
servicios emitir la factura a la hora de
que se hace la transacción y no puede
condicionar a la entrega de una cédula
porque basta con el nombre, el RFC y
el código postal, para que sea posible
elaborar el documento.

Esto constituye prácticas fiscales
indebidas que son muy frecuentes,
aunque no se tiene establecido un
porcentaje de las mismas pero se
calcula que seis de cada 10 facturas se
realizan con algún procedimiento no
establecido en la ley, "como el caso en
que los prestadores de servicio o

comerciantes trasladan la obligación
de emitir un documento fiscal al
consumidor, cuando deben ser ellos
quienes lo hagan" y es que explicó que
les dicen o les entregan un ticket para
que los clientes generen su propia
factura. Esto es una práctica fiscal
incorrecta, indebida.

Señaló que esta información se debe
tener en cuenta sobre todo en estos
momentos cuando las compras son en
mayor número.

Remarcó que el prestador de
servicios o comerciante no puede
condicionar al cliente para que él
emita su propia factura.

Ese tipo de anomalías son frecuentes
y quizá se vean en seis de cada 10
negocios.

Existe un portal donde se pueden
presentar las quejas en caso de ser
objeto de alguna irregularidad se
puede hacer en sat@sat.gob.mx y un
sitio en el portal del SAT que se llama
Conciliación de factura y en el cual el
SAT interviene entre ambas partes. En
el 90 por ciento de los casos se logra
que se emita el comprobante fiscal en
forma adecuada.
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Por Gonzalo Martínez 
DURANGO, DGO.
Desde junio, con la campaña “Ahorra

es Cuando”, se ha  logrado subsidiar
con más de 50 millones de pesos a las
familias de Durango, en infracciones
de tránsito, estacionómetros, así como
en traslado de dominio, así lo informó

el alcalde Toño Ochoa.
Esta campaña estará vigente hasta el

31 de diciembre del presente año, así
todos aquellos ciudadanos con adeudo
en multas de desarrollo urbano,
infracciones viales o de
estacionómetros podrán cubrirlos, así
como en trámites en traslado de
dominio.

Ignacio Orrante, tesorero municipal
invitó a la ciudadanía a acudir a los
módulos de cajas de la Unidad
Administrativa Gral. Guadalupe
Victoria, de Paseo Durango y a las
cuatro delegaciones de Seguridad
Pública, en Protección Civil y en caja en
Panteón Oriente para ponerse al
corriente, según su situación

Ahorra es Cuando, sigue en apoyo
a la economía de las familias 
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El próximo 22 de noviembre se
llevará a cabo la celebración de Santa
Cecilia, la patrona de los músicos, ante
el cual los músicos duranguenses han
iniciado una serie de eventos en
conmemoración y en agradecimiento

al trabajo dado este año.
El presidente del Sindicato de

Músicos Ricardo Castro, Ernesto
Reséndiz Cisneros en entrevista resaltó
la presentación de la Sonora Dinamita,
y una fiesta sonora al lado de la
Catedral.

Informó que, dentro de los festejos
por el día de Santa Cecilia, el 22 de
noviembre habrá un baile con la

presentación de la Sonora Dinamita,
además el día 21 por la noche
instalarán un templete en el corredor
Constitución a un lado de la catedral y
harán un festival musical donde se
incluye el canto de las mañanitas y
también harán una misa de gracias.

Además de tener eventos deportivos
que se están desarrollando, entre otras
actividades.

Con la Sonora Dinamita y baile, celebrarán
Día de Santa Cecilia, su patrona 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El presidente del Sindicato de
Músicos Ricardo Castro, Ernesto
Reséndiz Cisneros externó que
después de la pandemia ya no es igual,
el trabajo para ellos ha caído
estrepitosamente sobre todo si se trata
de bandas versátiles y grupos de

mariachi u otros grandes.
Además de que herramientas

tecnológicas y grupos pequeños, les
han restado mercado. Amén de que, en
eventos masivos como los de la feria,
poco se les permitió trabajar como
teloneros. Este trabajo cayó un 30 por
ciento o más. 

Al enfatizar que las cosas no son
sencillas, planteó otra problemática
que es el uso de música grabada como

rockolas para bailes, lo cual, de
acuerdo a la regulación municipal, está
prohibido.

Finalmente, señaló que la situación
es complicada para las grandes bandas
pero esperan reactivarse durante este
fin de año y para el próximo 2024 en
la feria, buscarán contar con el apoyo
de gobierno del estado para poder
abrir los conciertos masivos de nuestra
entidad.

Músicos enfrentan caída en contrataciones
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Con cinco mil 265 empresas inscritas

de manera formal, la Cámara Nacional
de Comercio (Canaco) y autoridades
estatales y federales dieron inicio a las
ventas del Buen Fin 2023 que estará
vigente a partir de este 17 y hasta el
20 de noviembre.

La presidenta de la Cámara Nacional
de Comercio (Canaco), Nayeli Victorino
García señaló que esperan incrementar
las ventas en alrededor de un 30 por
ciento durante estos días de esta
campaña.

"Este buen fin enmarca todas las
oportunidades que tienen los
duranguenses para ahorrar y es
también el impulso y la reactivación
económica para los comercios locales",
agregó.

Indicó que la situación económica
puede ser complicada para muchos
duranguenses y en esos casos, se
puede echar mano primero del ahorro,
o bien, utilizar herramientas como los
créditos y tarjetas bancarias, ya que
además en este caso entran en un
sorteo del Sistema de Administración
Tributaria (SAT).

Pidió a los consumidores tener
confianza en que se tendrán ofertas
reales que van desde el 10 hasta el 50
por ciento, en artículos como calzado,
ropa, electrodomésticos, e incluso hay

tiendas que están manejando 50 por
ciento de descuento en juguetes.

Invitó a entrar en las redes sociales
de Canaco, donde se pueden consultar
todos los negocios que están
participando y para dar validez se ha

hecho mancuerna con Profeco, para
que revise que se trate de promociones
reales.

Instó a priorizar el consumo local y
tener precaución a la hora de comprar
en línea.

Arrancó el Buen Fin 2023



DURANGO, DGO.
Para garantizar el abastecimiento de

agua a la gran familia duranguense a
través de Aguas del Municipio de
Durango (AMD); la rehabilitación y el
mantenimiento de los pozos de la
ciudad han sido permanentes, aseguró
Toño Ochoa.

El caso más reciente, fue atendido
con prontitud en el pozo número 6 del
Sistema La Ferrería, donde el personal
trabajó una jornada laboral de más de
33 horas para reponer y componer el
equipo de bombeo sumergible y
garantizar el servicio de agua potable
a la ciudadanía en un tiempo mucho
menor al estimado.   

“Trabajamos en la dirección correcta
por mejorar las condiciones de las
familias duranguenses, con
supervisión diaria y mantenimiento en
los sistemas de bombeo”, recalcó
Rodolfo Corrujedo Carrillo, director de
AMD.

Estas acciones, se realizan gracias a
los recorridos permanentes de
mantenimiento y supervisión en las
fuentes de abastecimiento de agua
potable, para intervenir de manera
oportuna en caso de requerirse,
concluyó.
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Se da atención y mantenimiento a pozos



Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El delegado de la Procuraduría

Federal del Consumidor (Profeco) en
Durango, Fernando Álvarez León,
aseguró que se tendrán ofertas reales
durante el Buen Fin, ya que se está
vigilando desde meses anteriores para
evitar que haya ofertas y publicidad
engañosa en los comercios que
participan de manera formal en esta
campaña de venta.

Manifestó que establecerán dos
módulos a disposición del público,
pero también estarán con las oficinas
abiertas y ponen a disposición los

portales para consultar precios.
Indicó que los módulos que se van a

colocar en la capital del estado de
Durango estarán ubicados uno en
Paseo Durango y otro en Punto
Guadiana.

Manifestó que la Profeco estuvo
levantando precios y documentando
los mismos en su página y esta se
encuentra a disposición de todos los
ciudadanos en general para que
puedan consultar el precio que
ofrecían en ciertas empresas antes del
Buen Fin y compararlo con el que se
ofrece en estos días; en caso de
encontrar inconsistencias puede
recurrir a la Profeco que finalmente es

la oficina de defensa del consumidor.
A los comercios y prestadores de

servicio les recomendó primero tener
un trato de amabilidad, exhibir sus
ofertas de manera visible así como
información de temas como garantías
y otros detalles necesarios para el
cliente.

Indicó que ya se tiene una primera
queja previa al Buen Fin de un
consumidor que adquirió un teléfono
celular y no hubo claridad en las
garantías del producto y de la tienda.

Indicó que estarán vigilantes y a la
espera de recibir las denuncias de la
ciudadanía y poder intervenir a favor
siempre del consumidor.
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Por Gonzalo Martínez 
COMARCA LAGUNERA, DGO.
Luego de la visita la semana pasada

a la comarca lagunera de la
coordinadora de lo Comités de Defensa
de la 4T, Claudia Sheinbaum, en gira de
trabajo por esta zona la diputada
Sandra Amaya aseguró que se trata de
resguardar el legado que ha dejado
hasta el momento el presidente
Andrés Manuel López Obrador.

En el marco de esta gira, la diputada
morenista aprovechó para reunirse
con los comités de defensa de la 4T, en
la que participaron activamente las
diputadas Alejandra Del Valle y Ofelia
Rentería; Anabel Gutiérrez,
expresidenta municipal de Gómez

Palacio y la regidora por Durango,
Cinthia Monserrat Hernández, donde
se llevó a cabo un intercambio de ideas
y se fortaleció el compromiso de una
visión transformadora.

Este tipo de encuentros, demuestran

el sólido compromiso de los militantes
de Morena con la construcción de una
sociedad más justa e inclusiva,
alineada con los valores y objetivos de
la Cuarta Transformación, señaló
Amaya.

Sandra Amaya realiza gira de trabajo y se reúne con
integrantes de su partido en la comarca lagunera 

Ofertas reales, Profeco vigila el Buen Fin 
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Por Gonzalo Martínez   
Al presentar la iniciativa de reformas

a la Ley de Tránsito para los
Municipios del Estado, el diputado
Fernando Rocha Amaro señaló que, “la
seguridad vial, es un elemento
indispensable para mantener la
protección de los peatones, como de
los mismos conductores”.

La propuesta tiene el propósito de
describir las obligaciones de los
conductores en la entidad, tales como
que al llegar a un cruce donde no
existan semáforos, se deberá transitar
de forma alternada o como la
prohibición del transporte de niños y
mascotas en brazos del conductor o de
los acompañantes.

Además, dijo que, “las
responsabilidades que se adquieren
por el solo hecho de conducir un
automóvil, son inseparables a dicha
actividad y se encuentran
directamente relacionadas con la
seguridad, salud e integridad tanto de
quienes hacen uso de determinado
vehículo y de quienes viajan en los
mismos, como de cada peatón que
deambula por las calles y avenidas de
los centros urbanos”.

Por ello, la iniciativa especifica la
obligación circular a una velocidad
máxima de 20 kilómetros por hora, al
pasar por una zona o entorno escolar
o al aproximarse a un autobús de
transporte escolar detenido que se
encuentren en vías secundarias y
calles terciarias; a circular a un
máximo de 30 kilómetros por hora
cuando la zona escolar se encuentren
en vías primarias o carreteras y la
obligación de hacer alto total en los
cruces peatonales escolares
designados, cuando el personal de las
escuelas muestre la señal de alto.

Agregó que respecto a los derechos
de los conductores se pretende
establecer, el ser informado por el
personal operativo, respecto de las
infracciones que se les imputen y
manifestar lo que en ese momento

considere conveniente, así como a ser
auxiliado por el personal operativo en
los casos de accidente, falla mecánica
o por cualquier otra circunstancia que
lo amerite, entre otros.

Finalmente, expresó que en algún
momento nos encontramos en

situación de ser considerados como
peatones, lo que significa la
posibilidad de desplazarse en
condiciones óptimas de comodidad,
habitabilidad, seguridad y con el uso
de medios de transporte acordes a las
necesidades.

Es indispensable garantizar
la seguridad vial: diputado 
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La presidenta de la Cámara Nacional

de Comercio en Pequeño (Canacope),
Beatriz Zamora Nájera manifestó que
las ventas de Buen Fin que ofrecerá el
pequeño comercio sobre la calle
Patoni, son una esperanza porque todo
el 2023 ha estado "hostigado" para el
sector, incluso desafortunadamente
hubo muchos cierres de empresas y
aún persiste el riesgo de que puedan
bajar sus cortinas, si no logran
recuperarse durante este fin de
semana y el mes de diciembre.

Indicó que son 17 comerciantes los
que pudieron sacar sus mercancías al

exterior en los locales de la calle
Patoni, dentro de lo que es la venta del
Buen Fin, los días 17 y 18 de
noviembre.

Para este sector y para quienes
participan dentro del Buen Fin de
manera formal, estos días representan
una esperanza de vender y de
recuperar las inversiones que se
hicieron para activar la economía y
poder responder a los compromisos de
fin de año.

Reconoció que haciendo un recuento
hasta lo que va del año, muchos
pequeños negocios se han quedado en
el camino, han quebrado y aún existen
riesgos grandes de que otros puedan

también cerrar sus puertas.
De esta manera, se tienen puestas las

esperanzas en las ventas de estos días
y lo que se pueda colocar durante el
mes de diciembre, apuntó.

Hostigado el 2023 para el pequeño comercio;
la esperanza, el Buen Fin y diciembre

*Solo se necesita pagar con
tarjeta de crédito o débito de
los bancos participantes

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La delegada del SAT en Durango,

Soledad Sotelo informó que se
sortearán 500 millones de pesos entre
las compras y comercios que
participen en este Buen Fin, a través
del uso de tarjetas de crédito o débito

de los bancos participantes.
Informó que como cada año en el

Buen Fin el SAT también participa y en
este 2023 la bolsa a sortear es de 500
millones de pesos, de los cuales 400
millones se quedarán entre los
consumidores en un sorteo y 100
millones de pesos serán para los
comercios que participen de manera
formal en el Buen Fin.

Precisó que el sorteo se llevará a cabo
el 8 de diciembre y contemplará las

compras que se realizan durante esta
venta del Buen Fin, es decir del 17 al
20 de noviembre, siempre y cuando se
hagan con tarjetas de crédito o débito
de los bancos autorizados y comercios
participantes.

Añadió que términos generales son
más de 326 mil premios a repartir y los
premios serán entregados el 8 de enero
del año 2024. Se recomienda consultar
la tabla de ganadores a partir del 11 de
diciembre en el portal oficial del SAT.

El SAT sorteará 500 millones
de pesos en este Buen Fin



DURANGO, DGO. 
La ciudad es el espacio donde las

personas nos reunimos para vivir
mejor, por eso debemos hacer algo que
la comunidad se merece y el parque
lineal de Toño Ochoa así responde,
aseguró Javier Leal Navarro, director
general del Instituto Municipal de
Planeación y Gestión Urbana de San
Pedro, Nuevo León.

En su más reciente visita a la capital,
el funcionario dejó claro que el parque
lineal al norte de la capital brindará un
espacio que conectará distintas zonas
de la ciudad, para ser un punto de
concentración benéfico entre las
familias duranguenses.

“El espacio público es el espacio de
todo, el lugar donde convivimos,
conocemos gente, recreamos. En la
medida que sea mejor, será más
accesible y con amenidades para la
comunidad”, subrayó.

Este parque tendrá áreas de
esparcimiento, ciclovía y espacios
comunes, lo que será un gran acierto
y una gran promesa de campaña
cumplida de Toño Ochoa, concluyó el
director de Planeación y Gestión
Urbana.
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Parque lineal, unión y alegría
para los duranguenses 



DURANGO, DGO.
La Universidad Juárez del Estado de

Durango (UJED), a través de la Facultad
de Economía, Contaduría y
Administración (FECA) y en
coordinación con Cuerpos Académicos
y la Secretaría Técnica de la Rectoría,
inauguró el Segundo Congreso
Internacional de Investigación
aplicada para académicos en ciencias
económico-administrativas 2023,
donde participan más de 150 expertos
de instituciones de educación superior
de Durango, así como de Colombia y
Argentina.

Acompañado de autoridades
educativas encabezadas por el director
del Consejo de Ciencia y Tecnología en
el estado, José Betancourt Hernández;
el director de la FECA, José Ramón
Duarte Carranza y el coordinador de
Investigación, José Gerardo Ignacio
Gómez Romero, el rector Rubén Solís
Ríos destacó la importancia de la
investigación como pilar esencial para
contribuir al desarrollo de la sociedad.
Reconoció la labor de los cuerpos
académicos y resaltó la visión de la
Universidad como formadora de

profesionales capaces de crear
conocimiento y transformar su
entorno.

En el marco del congreso, con sede
en el Edificio Central y que se lleva a
cabo del 15 al 17 de noviembre manera
presencial y a distancia, aprovechando
las tecnologías de la comunicación y la
información, el secretario técnico de la
Rectoría, Jesús Sotelo Asef, anunció
que, con el objetivo de consolidar la
investigación, así como los cuerpos
académicos y los grupos disciplinares
de la FECA, se conformará la Primera
Red de Investigación en Ciencias
Económico-Administrativas en el
estado de Durango.

Los cuerpos académicos
participantes en el congreso son:
"Procesos de desarrollo y cambio en las
instituciones", liderado por Hortencia
Hernández Vela; "Gestión y desarrollo
de las organizaciones", liderado por
Delia Arrieta Díaz y "Estudios
empresariales desde la perspectiva
económico-administrativa", liderado
por Francisco Villarreal Solís.

El director de la FECA, José Ramón
Duarte Carranza, reconoció el trabajo
de los líderes académicos y destacó

que el congreso representa un espacio
de encuentro para explorar las
tendencias más innovadoras en la
investigación.

El coordinador de investigación de la
FECA, José Gerardo Ignacio Gómez
Romero, detalló que el congreso
incluye conferencias, talleres, mesas de
trabajo y conversatorios con expertos,
que abordarán temas como "La
investigación y los docentes en
ciencias económico-administrativas:
retos y oportunidades", "Inteligencia
Artificial" y "La innovación tecnológica
y su impacto en los sistemas de
gestión".

Durante dos días, investigadores,
docentes y alumnos de posgrado de
los Institutos Tecnológicos de:
Durango, Santiago Papasquiaro, El
Salto y Valle del Guadiana, así como las
universidades Politécnica, Tecnológica
y las Autónomas de Sinaloa, Sonora,
Nayarit, Yucatán, además de las
universidades extranjeras
Surcolombiana y de Río de la Plata,
Argentina, difundirán investigaciones
a través de más de 63 ponencias, 8
mesas de trabajo, dos talleres y
conferencias magistrales. 
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Segundo Congreso Internacional de Ciencias
Económico-Administrativas en la UJED
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Con la finalidad de fortalecer la
conexión entre los legisladores y los
ciudadanos, con mecanismos más
accesibles y participativos, la diputada
Ofelia Rentería Delgadillo, propuso
reformar la Ley Orgánica del Congreso
del Estado para crear el Departamento
de Innovación y Mantenimiento
Tecnológico.

“Es una medida esencial para
adaptarse a las demandas tecnológicas
y participativas de los ciudadanos en
la actualidad", precisó al realizar la
ampliación de motivos.

Explicó que la implementación de la
iniciativa traerá consigo múltiples

beneficios para los ciudadanos de
Durango, como es acceso simplificado
a la información legislativa y
gubernamental, participación activa
en el proceso democrático a través de
herramientas interactivas y
comunicación directa con los
legisladores para plantear inquietudes
y propuestas.

Además, de impulsar una mayor
transparencia y conocimiento sobre el
trabajo del Congreso y la
modernización de los canales de
comunicación entre el gobierno y los
ciudadanos.

De esta manera, el Departamento de
Innovación y Mantenimiento
Tecnológico tendrá las atribuciones de
rediseñar la página web para que sea

intuitiva y fácil de navegar,
permitiendo a los ciudadanos
encontrar la información que
necesitan de manera rápida y sencilla. 

Aunado a lo anterior, se
implementarán herramientas
interactivas que fomentan la
participación ciudadana, como
encuestas en línea, foros de discusión
y espacios para comentarios en los
proyectos de ley. 

También, se tiene previsto la creación
de un chat en vivo en la página web
para permitir a los ciudadanos
comunicarse directamente con
representantes del Congreso para
plantear quejas, sugerencias y
opiniones públicas de manera
inmediata.

Diputados  fortalecerán
relación con los duranguenses 
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DURANGO, DGO.
La Dirección de Servicios Educativos

de la Subsecretaría General Académica
de la Universidad Juárez del Estado de
Durango tuvo un acercamiento con el
área laboral de la farmacéutica PISA,
donde a través de un acuerdo se
llevaron a cabo dos reuniones en las
que se abordaron temas importantes
para que los estudiantes, ya en su
transición final hacia el mercado
laboral, tomen en cuenta sugerencias
de una entidad económica importante
en ciertos aspectos. 

“Esto va dirigido a que el estudiante
tenga información de lo que la
empresa quiere del egresado, que
tenga un perfil basado en
competencias y esté preparado para
poder insertarse en las entidades, con
base en lo que se demanda de ellos”,
dijo el maestro Jesús Rojas Montoya,
coordinador institucional de
Formación Integral.

En este caso en particular
participaron, por su perfil, alumnos de
las Facultades de Ciencias Químicas,
Enfermería, Medicina, sin faltar la
parte administrativa, por lo que
asistieron también de la Facultad de
Economía, Contaduría y
Administración; Facultad de
Agricultura y Zootecnia, Facultad de
Derecho y Ciencias Políticas, y Facultad
de Trabajo Social, así como de la
Escuela Superior de Música.

En el primer encuentro se vio un
tema importante, como es la
transición del estudiante hacia el
trabajo, donde recibieron algunas
sugerencias y propuestas, para que el
alumno cuente con un perfil que esté
de acuerdo con la solución de
problemas de las empresas, es decir,
qué es lo que quieren del egresado.

Otro asunto es “cómo elaborar un
currículum de impacto”, donde
muestren información muy concreta y

precisa, que no sea abundante, porque
esto ya no funciona, sino que sea
atractivo a la empresa para identificar
debilidades y oportunidades de los
estudiantes.

El ejercicio abarcó el tema “Aprende
a destacar tus habilidades en tu
curriculum”, donde se presentaron
formatos en la modalidad virtual para
que los estudiantes lo pueden tomar
como marco de referencia para
elaborar un currículo.

Además, a través de su recurso
humano, PISA dio a conocer a los
estudiantes la “estrategia de las
empresas para captar talentos”, donde
participaron nueve Facultades de la
Universidad Juárez del Estado de
Durango, con una inscripción de 134
alumnos, de los que las mujeres
representan el 85 %, en tanto que el
resto son del sexo masculino, explicó
Rojas Montoya.

Estudiantes de nueve facultades asistieron
a pláticas con la farmacéutica PISA
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
En el marco de la conmemoración del

113 Aniversario del inicio de la
Revolución Mexicana, que se celebrará
el próximo lunes 20 de noviembre, el
Ayuntamiento de Gómez Palacio
llevará a cabo diversos actos cívicos,
los cuales culminarán con el
tradicional desfile por las calles del
centro de la ciudad.

Martín Ceniceros Soto, secretario de
la Junta Cívica del Municipio, señaló
que los eventos programados para el
próximo 20 de noviembre darán inicio
en punto de las 7:30 a.m. con la
colocación de una ofrenda floral y
guardia de honor en diferentes
monumentos y una escuela dedicados
a importantes precursores de la
Revolución Mexicana. 

Estos monumentos están dedicados
a la memoria del General Jesús Agustín
Castro Rivera, de origen
gomezpalatino, cuyo monumento se
encuentra ubicado en la calzada del
mismo nombre. General Francisco
Villa, estatua ecuestre que se
encuentra en el Cerro de la Pila.
General Francisco Villa, en la entrada
de la ciudad, en el bulevar Miguel
Alemán, al inicio de los puentes y
Francisco I Madero, ideólogo de la
revolución, a quien se le colocará

ofrendas florales en el monumento de
la calle Durango y avenida Morelos.

También habrá un evento cívico en la
escuela 20 de Noviembre, ubicada en
Bravo y calle Santiago Lavín con
personal y alumnos de la escuela.

Ceniceros Soto señaló que es del
interés de la presidenta municipal,
Leticia Herrera Ale, inculcar en la
ciudadanía, especialmente en los niños
y jóvenes, valores cívicos que
enaltezcan el orgullo por su historia,
por ese motivo ha girado instrucciones
para que el desfile alusivo a la
revolución, sea un evento memorable.

Sobre el desfile, el funcionario detalló
que el contingente iniciará su
recorrido a las 9:00 horas, hora en la
que partirá de la esquina de la calle
Urrea con avenida Victoria. 

Encabezarán el desfile elementos del
Ejército Mexicano, Guardia Nacional,
así como distintas corporaciones
encargadas de velar por la seguridad
de los gomezpalatinos, entre las que se
encuentran los elementos del Grupo
Operativo de Reacción Inmediata,
policía ciclista, agrupamiento violeta y
elementos de seguridad pública. 

También tendrán participación, Cruz
Roja, Protección Civil, Tránsito y
Vialidad, la Asociación de Charros de
La Laguna, así como la Jurisdicción

Sanitaria 2, quienes harán una
representación del combate que
permanente debemos realizar en
contra del mosquito transmisor del
dengue.

Como es una tradición, el sector
educativo también tendrá una
importante participación, pues este
año el desfile contará con la presencia
de 17 planteles escolares con un
aproximado de dos mil alumnos; estas
instituciones educativas desfilarán con
sus respectivas escoltas, banda de
guerra y la presentación de las
tradicionales tablas rítmicas.

Merece la pena destacar que, durante
el desfile, el Ejército Mexicano llevará
en una plataforma, algunos binomios
caninos que llevarán a cabo algunos
simulacros de rescate; además, para
dar aún mayor realce a la fecha, los
soldados harán una representación de
la emboscada al General Francisco
Villa.

De esta forma, el Ayuntamiento que
encabeza la presidenta municipal,
Leticia Herrera Ale, hace una atenta
invitación a que acudan a presenciar
este emotivo desfile y para comodidad
de los ciudadanos serán colocadas
gradas frente a presidencia, lugar en el
que además podrán escuchar la
narración oficial del evento.

Ayuntamiento tiene listos los festejos
del próximo 20 de noviembre
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*De los momentos más
emotivos y especiales de la
noche fue cuando
McCartney recordó a sus
grandes amigos cómo
George Harrison, George
Martin y John Lennon

Por Geraldo Rosales
CIUDAD DE MÉXICO.
Sir Paul McCartney ofreció su

segundo concierto de su gira "Got
Back" 2023 en el Foro Sol de la Ciudad
de México ante más de 70 mil
espectadores, quienes recordaron y
cantaron sus grandes éxitos de The

Paul McCartney hace vibrar el Foro
Sol, en su segundo concierto en Cdmx
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Beatles, Wings y como solista, en una
noche en donde la nostalgia y buena
vibra se hicieron presentes, "ustedes
son a toda madre", expresó en español
mientras interpretaba sus éxitos por
más de tres horas.

Horas previas, el Foro Sol empezó a
recibir a los “beatlemanos” quienes
desde temprano fueron llegando para
ser parte del segundo concierto, el cual
inició a las 21 horas con 15 minutos
con la canción Hard day’s night,
estallando el júbilo de los mexicanos
que por sexta vez recibía al bajista de
los Beatles.

Con frases en español como "hola
México", "asta canción es una viejilla"
y "ustedes son una bola de locos", Paul
se ganó el cariño de los presentes
quienes provenían de otros lados del
país como Monterrey, Guadalajara,
Querétaro, Torreón, Chihuahua y
Durango conformado por familias
completas, jóvenes y adultos quienes
rockearon sin parar durante todo el
show.

De los momentos más emotivos y
especiales de la noche fue cuando
McCartney recordó a sus grandes
amigos como George Harrison con la
canción "Something", a George Martin
(productor de los Beatles) con la
canción "Love me do" y a John Lennon
con la canción "Here today" y el
emotivo dúo en "I've got a feeling"
gracias a la tecnología.

Otro momento único y muy esperado
por sus fans es el gran espectáculo de
fuegos artificiales con la canción "Live
and let die" uno de sus grandes éxitos
como “Wings” y la interpretación de
"Hey Jude" canción clásica de los
Beatles en la cual McCartney invita a
cantar el coro a todos los presentes,
dividiendo a los hombres y las
"mamacitas" como se refiere en este
tema a las mujeres.

Durante toda la noche Paul no paró
de complacer a sus seguidores
mexicanos quienes entre canción y
canción coreaban “Oe, oe, oe, oe, sir
Paul, sir Paul” y las luces del celular en
canciones como "Let em in" y "Let it
be", cosa que agradeció en todo
momento el músico nacido en
Liverpool y por su banda conformada
por Paul Wix Wickens, Rusty
Anderson, Brian Ray y Abe Laboriel.

Como en cada país donde se presenta
no faltaron en el escenario las
banderas de México, del Reino Unido y

de la comunidad LGBTI+ y después
despedirse con un “nos vemos
pronto”, porque mientras él diga "un

beatle nunca se jubila",  los fans de
México seguiremos esperando volverlo
a ver de nuevo.
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-Aunque comúnmente es
conocido como el "Ángel de
la Independencia", su
nombre oficial es
Monumento a la
Independencia y fue
montado en 1910 para

conmemorar el centenario
de la Independencia de
México

Por Geraldo Rosales
CIUDAD DE MÉXICO.
Cómo un custodio de la gloriosa

Paseo de la Reforma, el Ángel de la
Independencia, es sin duda es uno de
los monumentos más emblemáticos
de la capital mexicana, que por
décadas ha sido utilizado como el
símbolo característico de la Ciudad de
México.

Aunque comúnmente es conocido
como el "Ángel de la Independencia",
su nombre oficial es el Monumento a
la Independencia; ya que se trata de

Ángel de la Independencia,
el monumento más

emblemático de Cdmx
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una bella escultura que fue montada
en 1910 para conmemorar el
centenario de la Independencia de
México por el entonces presidente,
Porfirio Díaz. La escultura en  realidad
una representación de Niké, la diosa
griega de la victoria alada y aunque
hasta el momento no hay una versión
oficial de quién fue la modelo del
Ángel, se menciona que  modelo  fue
una secretaria del general Porfirio Díaz
llamada Ana María Mazadiego
Fernández, pero la que más se replica

de acuerdo con algunos historiadores
de la Ciudad de México es que fue
Ernesta Robles, una mujer que se
dedicaba a ser costurera en la capital y
aceptó mostrar las piernas y el rostro
para el monumento. 

Fue diseñada por el renombrado
arquitecto Antonio Rivas Mercado y el
escultor Enrique Alciati, quienes
elaboraron meticulosamente una
impresionante escultura, que tiene
una altura de 45 metros y está hecho
enteramente de bronce y tezontle, un

tipo de roca volcánica. 
En la base hay una estructura de

piedra con cuatro escaleras que
conducen a la estatua propiamente
dicha. Las alas del ángel tienen una
envergadura de 18 metros y sus brazos
están abiertos en señal de triunfo,
mientras que las cadenas rotas a sus
pies significan la liberación de la
opresión y en ocasiones es el punto de
reunión de los festejos más
tradicionales del país, sobre todo en el
tema deportivo.



EEssttee  ddoommiinnggoo,,   eell   RReettoo
AAhhuueehhuueettee

Sábado 18 de noviembre del 2023

AAcccciioonneess  eenn  llaa  lliiggaa
ddee  bbaalloonnmmaannoo

JJoorrnnaaddaa  lllleennaa
ddee  eemmoocciióónn

DISEÑO EDITORIAL: J.A. PÉREZ
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TRAIL

Este domingo, naturaleza,
historia y pasión por el
running se unen en Nombre
de Dios

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
El municipio de Nombre de Dios, es

conocido por sus paisajes
encantadores y su rica historia que se
remonta a siglos atrás. El 19 de
noviembre de este año, esta joya
natural será el epicentro de la segunda
edición de la carrera Ahuehuete Trail
Running. 

Organizado por Martha Garza, este
evento se alza como una oportunidad
excepcional para que los corredores se
sumerjan en la naturaleza y exploren
los impresionantes paisajes que
caracterizan esta región. 

ENTREGA DE KITS 
Los kits de competencia se

distribuirán el sábado 18 de
noviembre, entre las 14:00 y 19:00
horas, en la Carnicería Los Corrales,
ubicada en la sucursal Libertad (Av.
Gral. Lázaro Cárdenas #1004,
Durango, Dgo.).

EN MEDIO DE LA NATURALEZA
Ahuehuete Trail Running representa

una oportunidad única para los atletas
de adentrarse en la naturaleza y
escapar de las rutas convencionales.
Esta disciplina, también conocida
como carrera por senderos, abarca
desde tramos forestales hasta
recorridos más extensos que desafían
la resistencia física y la adaptabilidad
ante diversos terrenos y desafíos.

DISTANCIAS ATRACTIVAS 
El evento ofrece tres distancias

desafiantes para los competidores: 5
kilómetros, 15 kilómetros y 30
kilómetros. Esta variedad permite a los
corredores elegir la ruta que mejor se
ajuste a sus habilidades y metas.

CONEXIÓN CON LA NATURALEZA 
Una de las facetas más atrayentes de

esta carrera es la conexión íntima con

¿¿LLiissttooss  ppaarraa  eell   RReettoo  AAhhuueehhuueettee??
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la naturaleza. El estar inmerso en
elementos naturales durante la
competencia convierte esta disciplina
en una actividad relajante, ofreciendo
a los participantes una vía de escape
del estrés cotidiano y la oportunidad
de conectarse con la tierra.

UN ENCANTO HISTÓRICO Y
NATURAL

Reconocido como Pueblo Mágico por
su historia y esplendor natural,
Nombre de Dios tiene un pasado
impresionante. Este lugar alberga
columnas de ahuehuetes milenarios,
sabinos que crecen a lo largo de ríos,
arroyos y manantiales, convirtiéndose
en un tesoro natural para los amantes
de la naturaleza.

EXPERIENCIA INOLVIDABLE
Ahuehuete Trail Running es mucho

más que una carrera; es una
oportunidad de conectar la pasión por
el running con la riqueza natural e
histórica de Nombre de Dios. Atletas de
todas las edades y niveles están
invitados a ser parte de esta aventura,
explorando uno de los lugares más
hermosos de Durango. 

EL ITINERARIO Y LAS RUTAS
En las imágenes les dejamos el

itinerario de la competencia para el

próximo domingo y además también
las diferentes rutas de las diferentes
distancias de la competencia, en lo que

promete ser una de las carreras más
espectaculares y concurridas de este
2023.
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BALONMANO

La quinta jornada de la Liga
Chapultepec de Balonmano
se acerca con
enfrentamientos
emocionantes en ambas
ramas

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
Las acciones de la Liga Chapultepec

de Balonmano se reanudan este
sábado cuando los equipos de la rama
varonil y femenil salten a la cancha de
la unidad deportiva del mismo
nombre, en busca de conseguir una
victoria más en el certamen.

RAMA VARONIL
A las 9:00 horas, la intensidad será

palpable cuando HB Barrvall se
enfrente a Tigres CCH. Ambos equipos,
con sus estrategias y habilidades,
buscarán asegurar una posición
destacada en la tabla de clasificación
con este enfrentamiento de alta
competencia.

Una hora más tarde, a las 10:00
horas, Exóticos y Chars entrarán en
acción. Estos equipos han estado
mostrando su destreza en la cancha y
ahora buscan reafirmar su calidad con
jugadas tácticas y un juego enfocado
en la victoria.

El reloj marcará las 12:00 horas
cuando AzdiPhone HC y Tejones se
encuentren en el terreno de juego. Dos
equipos con un historial de
enfrentamientos reñidos se preparan

para un choque que promete ser
intenso, con una lucha sin tregua por
el triunfo.

Mientras tanto, Hood Sport
descansará en esta jornada,
aprovechando para recargar energías
y afinar su estrategia para los
siguientes encuentros en la liga.

RAMA FEMENIL
La mañana arranca con el

enfrentamiento a las 8:30 horas entre
Tigres CCH y Char's. Las jugadoras se
preparan para un duelo cargado de
habilidades y determinación,
buscando dejar todo en la cancha para
asegurar un resultado positivo en su
camino por el liderato.

A las 11:00 horas, Tejonas FB y
Militarizado se encontrarán en una

confrontación que se espera sea
emocionante. Ambos equipos han
mostrado su valía en la competencia y
ahora buscarán demostrar su
superioridad con jugadas estratégicas
y un despliegue de destrezas.

El último encuentro del día,
programado para las 13:00 horas, será
entre AzdiPhone HC y Tejonas. Este
enfrentamiento cerrará la jornada
femenil con un espectáculo de juego
inteligente y tácticas bien elaboradas
en cada acción sobre el terreno de
juego.

Una jornada completa, repleta de
emociones y desafíos, donde cada
equipo buscará consolidarse en la
tabla de posiciones y demostrar su
calidad en la Liga Chapultepec de
Balonmano.

SSee  eessppeerraann  eemmoocciioonnaanntteess  eennccuueennttrrooss  
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Partidos muy parejos se
avecinan dentro de la Liga
Femenil de Baloncesto 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

La emoción y el talento continúan
deslumbrando en la Liga Femenil de
Baloncesto en su novena jornada,
donde cada partido promete una
exhibición de habilidades y estrategias
en la cancha.

SEGUNDA FUERZA
La jornada arranca con el

enfrentamiento entre Sun Devils-10 y
Panteras, un duelo que se espera sea
emocionante desde el primer silbatazo
a las 14:00 horas. Estos equipos
buscarán destacar con sus mejores
jugadas para alcanzar la victoria en un

encuentro lleno de intensidad y
determinación.

A las 16:00 horas, la cancha será
testigo del enfrentamiento entre Sun
Devils Mixto y Sun Devils-08, un
encuentro interno que promete un
gran espectáculo de compañerismo y
competitividad. Los equipos mixtos
suelen ser encuentros emocionantes
por la variedad de habilidades y estilos
de juego en la cancha.

El cierre de la jornada en la Segunda
Fuerza estará a cargo del partido entre
Leoncitas y Sun Devils-09 a las 18:00
horas. Dos equipos con trayectorias en
ascenso buscarán destacar con una
actuación llena de estrategia y entrega
para sumar puntos vitales en la tabla
de posiciones.

PRIMERA FUERZA
El nivel se elevará aún más con los

enfrentamientos de la Primera Fuerza.

A las 15:00 horas, Sun Devils-07 se
medirá a Lobas UAD en un partido que
se espera sea de alto voltaje. Ambos
equipos llegan con estrategias bien
definidas, listos para ofrecer un
espectáculo en la cancha y asegurar la
victoria.

A continuación, a las 17:00 horas, Ex
Lobas y Diablas se enfrentarán en un
duelo que promete ser intenso y lleno
de emociones. Ambos equipos
buscarán imponer su juego y dejar
todo en el terreno de juego para sumar
valiosos puntos en la liga.

La novena jornada de la Liga Femenil
de Baloncesto ofrece una emocionante
serie de partidos, donde la destreza, la
estrategia y la pasión por este deporte
estarán a flor de piel. Cada encuentro
representa una oportunidad para los
equipos de destacar y continuar su
camino hacia la victoria en esta liga
tan competitiva.

CChhiiccaass  aa  llaa  dduueellaa  
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FUTBOL

En un partido muy peleado
terminaron por caer por la
mínima 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
La tarde del viernes no resultó

favorable para Alacranes de Durango,
quienes sufrieron una dolorosa derrota
ante Mineros de Fresnillo en el partido
correspondiente a la jornada 16 de la
Liga Premier. Este encuentro,
disputado en la Unidad Deportiva
Minera Fresnillo, mantuvo a los
espectadores en vilo durante los 90
minutos de juego.

EL ARRANQUE
Desde los primeros compases, se

presenció una intensa lucha por el
control del balón entre ambos equipos.
La primera mitad estuvo marcada por
una fuerte disputa en el mediocampo,
con oportunidades escasas para ambos
conjuntos. A pesar de los intentos de
Alacranes por anotar desde larga
distancia, la eficacia en las áreas
defensivas evitó cualquier apertura en
el marcador.

UN DESCUIDO
En la segunda parte, aunque

Alacranes comenzó con mayor ímpetu,
no lograron convertir su dominio en
goles. Fue al minuto 53 cuando
Mineros aprovechó un contragolpe

para anotar el único tanto del partido,
con un potente disparo de Jesús

Garibay que sorprendió al portero
Jared Muñoz.

AAllaaccrraanneess  ccaaee  eenn  FFrreessnniilllloo
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UNO MENOS
Tras el gol en contra, Alacranes

intensificó sus esfuerzos para igualar
el marcador, pero la sólida defensa
local frustró sus intentos. La tensión
aumentó al minuto 72 cuando una
confrontación entre jugadores de
ambos equipos resultó en la expulsión
de Alan Blanco de Mineros y Alexis
Juárez de Alacranes.

EL SIGUIENTE 
La derrota coloca a Durango en el

tercer puesto del grupo 1 con 30
unidades, a la espera de los resultados
de Tecos para definir su posición. Sin
tiempo para lamentarse, Alacranes se
prepara para cerrar la primera vuelta
de la Temporada 2023-2024
enfrentando a Mexicali el próximo
viernes 24 de noviembre en el estadio
Francisco Zarco. Cabe destacar que
este partido será con causa, ya que la
recaudación será donada por la
directiva de Alacranes en apoyo a la
joven Grecia Karmina Silerio Rutiaga.
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Por Gonzalo Martínez 
El presidente de México, Andrés

Manuel López Obrador aseguró este
viernes que la reunión bilateral con el
presidente de Estados Unidos, Joe
Biden “fue buena”.

En un mensaje que compartió
mediante su cuenta de X, el
mandatario señaló que la relación
bilateral es “excelente, de amistad,
respeto y cooperación”.

Los presidentes de México, Andrés
Manuel López Obrador y de Estados
Unidos, Joe Biden, empezaron este
viernes su reunión con el compromiso
de combatir el tráfico de fentanilo,
pese a que ambos tienen visiones
diferentes sobre cómo hacerlo.

En presencia de los medios de
comunicación, al iniciar el encuentro,
Biden destacó la cooperación en
seguridad entre las dos naciones
“trabajando codo con codo para
combatir el tráfico de armas, la
delincuencia organizada y la epidemia
de opioides, incluido el fentanilo”.

“Creo que cuando México y Estados
Unidos trabajan juntos, nada está
fuera de nuestro alcance”, manifestó el
presidente estadounidense sentado
junto a López Obrador en una sala del
centro de convenciones Moscone de
San Francisco, donde se celebra la
cumbre del Foro de Cooperación
Económica Asia-Pacífico (APEC).

Biden dijo a López Obrador que,
cuando se queden a solas, quiere
hablar con él sobre la “excelente”

conversación que tuvo el miércoles con
el presidente de China, Xi Jinping,
sobre el fentanilo, un potente opioide
que se cobra la vida de casi 200
estadounidenses al día.

Según la Casa Blanca, Biden y Xi
llegaron el miércoles a un acuerdo para
que China controle la salida de su
territorio de ciertos productos
químicos que se usan para fabricar el
fentanilo. A cambio, el Departamento
de Estado de EE.UU. anunció ayer que
había levantado sanciones sobre una
entidad china encargada de combatir
el tráfico de narcóticos.

Ante las palabras del Biden, López
Obrador reaccionó diciendo ser
consciente del “daño” que esta droga
está causando a la población
estadounidense y afirmó que México
está actuando con “solidaridad” para
combatirla.

“En cuanto al combate de drogas,
hay el compromiso de México de
seguir apoyando para no permitir la
introducción de químicos y de
fentanilo”, afirmó López Obrador,
quien ha negado que en su país se
fabrique fentanilo como afirma
Estados Unidos.

Concretamente, según Washington,
los cárteles mexicanos usan los
precursores químicos procedentes de
China para fabricar este opioide,
cincuenta veces más potente que la
heroína, y posteriormente lo venden
ilegalmente en Estados Unidos.

Los dos líderes también pusieron

sobre la mesa otros temas que tienen
previsto abordar durante la reunión
bilateral, como la migración y la
seguridad en la frontera.

Al respecto, López Obrador resaltó
que Biden es el primer presidente
estadounidense “en mucho tiempo
que no construye muros” en la
frontera.

Tanto López Obrador como Biden
hicieron gala de sintonía.
Comparecieron ante los medios
sentados en unas sillas, con dos
banderas estadounidenses y dos
mexicanas de fondo y una mesita en el
centro que tenía unos vasos y tazas
listos para un refrigerio.

López Obrador presumió de la “muy
buena relación” que comparten y se
mostró convencido de que juntos
podrán “seguir avanzando” para
mejorarla todavía más.

Mientras tanto, Biden empezó sus
declaraciones haciendo una broma.
Contó que en la cena que ambos
compartieron el jueves con otros
líderes de la APEC, López Obrador, se
sentó al lado de su esposa, Jill Biden y
fue tan encantador con ella que llegó
a preocuparse.

“Compartimos una cena ayer. Y ya le
dije, usted se sentó al lado de mi
esposa y fue tan cautivador que estaba
preocupado de que acabaras
gustándole más que yo”, bromeó el
estadounidense.

Con información de López-Dóriga
Digital y EFE

“Nuestra relación es excelente”, AMLO sobre reunión con Biden
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Por Gonzalo Martínez 
Estados Unidos anunció este viernes,

que levantó unas sanciones que
pesaban sobre el Instituto de Ciencias
Forenses del Ministerio de Seguridad
Pública de China, en un intento de que
el gigante asiático coopere en la lucha
contra el fentanilo, un potente opioide
que se cobra la vida de casi 200
estadounidenses al día.

Matt Miller, portavoz del
Departamento de Estado de EU,
anunció durante una rueda de prensa
en Washington que se había tomado la
decisión de sacar a ese instituto de una
lista de sanciones comerciales para
favorecer la cooperación entre las dos
potencias.

“La permanencia del Instituto de
Ciencias Forenses del Ministerio de
Seguridad Pública de China en la lista
de entes comerciales era un obstáculo

para lograr la cooperación en el
control a los químicos que sirven para
producir el fentanilo”, explicó el
portavoz.

El anuncio se produce después de
que la Casa Blanca anunciara este
miércoles que los presidentes de EU,
Joe Biden y de China, Xi Jinping,
habían llegado a un acuerdo para que
China controle la salida de su territorio
de ciertos productos químicos que
supuestamente carteles del
narcotráfico de México utilizan para
fabricar el fentanilo y venderlo
ilegalmente en Estados Unidos.

El gobierno chino no especificó que
se hubiera alcanzado un acuerdo sobre
el fentanilo en su comunicado oficial,
pero sí indicó que se había llegado a
un entendimiento para crear un
“grupo de trabajo” sobre narcóticos.

Pekín llevaba meses pidiendo a
Washington que retirara las sanciones

que pesan sobre el Instituto de
Ciencias Forenses del Ministerio de
Seguridad Pública de China, dedicado
a investigaciones criminales que
incluyen la lucha antidroga, para que
pudiera colaborar en la lucha contra el
fentanilo.

Esa entidad fue sancionada durante
el gobierno de Donald Trump (2017-
2021) por abusos a las minorías
musulmanas en la región
noroccidental china de Xinjiang, algo
que Pekín niega.

En 2021, las sobredosis por fentanilo
se cobraron 70 mil 601 vidas en
Estados Unidos, lo que significa que
cada día murieron por esa droga unas
193 personas, según los últimos datos
disponibles de los Centros para el
Control y la Prevención de
Enfermedades (CDC, por sus siglas en
inglés).

Con información de Índice Político

EU levanta sanciones a China, a cambio le
pide ayuda en la lucha contra el fentanilo
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